
 
 

***English version see next page*** 

Informationen zur Bewerbung um eine Studienabschlussbeihilfe 
Wer kann sich bewerben? 

1. Ausländische Studierende im letzten oder vorletzten Semester vor Abschluss des Studiums, die sich 
in einer unvorhergesehenen, unverschuldeten und zeitlich befristeten finanziellen Notlage 
befinden und ihr Studium ohne eine finanzielle Hilfe nicht abschließen könnten.  

2. Studierende, die ihren Lebensunterhalt bisher (weitgehend) selbst finanziert haben und ihre 
Nebentätigkeiten reduzieren müssen, um sich auf den Studienabschluss zu konzentrieren. 

Bitte legen Sie im Anschreiben, das Sie dem Antrag beifügen, dar, inwiefern Punkt 1 und/oder Punkt 2 auf 
Sie zutrifft und begründen Sie dies.  

 
 
In welchen Fällen ist eine finanzielle Unterstützung aus der Studienabschlussbeihilfe NICHT 
vorgesehen? 
 

 Sie befinden sich in einer dauerhaft schwierigen finanziellen Situation, weil 
- Sie sich vor Aufnahme des Studiums nicht um eine ausreichende Finanzierung gekümmert haben 
- Sie neben dem Studium nicht arbeiten möchten, um bessere Leistungen zu erzielen.  

 Sie können Ihr Studium selbst durch eigene Ersparnisse und/oder Unterstützung durch Eltern bis 
zum Studienende finanzieren.  

 Sie sind Bildungsinländer (d.h. Sie haben ein deutsches Abitur)  

 Sie sind Austausch-/Kurzzeitstudierende(r) (ERASMUS oder andere Austauschprogramme) 

 
Bitte informieren Sie sich in diesen Fällen über die u.g. Angebote:  

- Förderorganisationen und Stipendien, 
- Bafög und Studienkredit oder 
- Promos  zur Finanzierung von Reisekosten für Ihre Abschlussarbeit. 
- Hilfsfonds 

Wenn Sie sich unsicher sind, ob diese Förderung für Sie in Frage kommt, kontaktieren Sie 
gerne vor Antragsstellung Frau Kumler andrea.kumler@zuv.uni-heidelberg.de  

 

 

https://www.uni-heidelberg.de/de/studium/studienorganisation/studienfinanzierung/stipendien-und-foerderangebote/stipendien-und-foerderorganisationen
https://www.uni-heidelberg.de/de/studium/studienorganisation/studienfinanzierung/stipendien-fuer-studierende
https://www.stw.uni-heidelberg.de/de/bafoeg
https://www.uni-heidelberg.de/de/studium/studium-international/studium-im-ausland/stipendien-und-finanzierung/stipendienprogramme
https://www.uni-heidelberg.de/de/freunde-foerderer/themenfonds-unterstuetzen/hilfsfonds-fuer-studierende/information-fuer-studierende
mailto:andrea.kumler@zuv.uni-heidelberg.de


 

 

 

 

 

*** English version *** 

Information on the application for a graduation completion grant 

Who can apply? 

1. Foreign students in their last or penultimate semester before graduation who find themselves in an 
unforeseen, temporary financial emergency through no fault of their own who would not be able 
to complete their studies without financial assistance.  

2. Students who have been financing the majority of their expenses themselves and need to reduce 
the part-time work in order to focus on the completion of their studies. 

Please explain in the cover letter that you enclose if point 1 and/or point 2 applies to you and give reasons 
for this.  

 
 

In which cases is financial support from the graduation grant NOT provided? 

 You find yourselves in a permanently difficult financial situation because 
- you did not take care of of sufficient financing before starting your studies, or 
- you do not want to work alongside your studies in order to achieve better results. 

 You do have enough savings and/or financial assistance from other sources (e.g. parents) to finance 
your studies until graduation.  

 You do have a German “Abitur” (Bildungsinländer) 

 You are an exchange student (ERASMUS or other short-term studies at Heidelberg University) 

 
In these cases, you might be interested to find out more about the following offers: 

- Funding organisations and scholarships  
- Bafög or student loans 
- Promos to fund travel expenses for a field research/internship abroad for your final thesis. 
- Financial aid fund 

 If you are unsure whether you are eligible to apply, feel free to contact Ms Kumler on 
andrea.kumler@zuv.uni-heidelberg.de  

https://www.uni-heidelberg.de/en/study/management-of-studies/funding-of-studies/scholarships-and-support-programmes/scholarships-and-funding-organisations
https://www.uni-heidelberg.de/en/study/management-of-studies/funding-of-studies/scholarships-for-students
https://www.stw.uni-heidelberg.de/en/financing
https://www.uni-heidelberg.de/en/study/international-studies/study-abroad/scholarships-and-funding/scholarship-programmes
https://www.uni-heidelberg.de/en/friends-supporters/supporting-the-thematic-funds/financial-aid-fund/information-for-students
mailto:andrea.kumler@zuv.uni-heidelberg.de

